

EXCELSIOR \* Suspende Envíos de Carne al Mercomún  
\* Es el más Importante Proveedor de Europa

Por JUAN ANTONIO de LUCAS

BRUSELAS, 11 de noviembre. (EFE)—La decisión del gobierno militar de Argentina de no renovar el acuerdo comercial de 1974 con la CEE (Comunidad Económica Europea), puso de manifiesto de forma clara las tensiones y dificultades de los últimos años en la exportación de carne argentina al mercado comunitario.

La primera reacción de la CEE fue restar valor a la postura argentina, asegurando que "el acuerdo no tenía ya ningún valor" y que "en los últimos años era siempre Argentina la parte que pedía su renovación".

Sin embargo, las autoridades de la CEE insistieron en que Argentina es el primer país proveedor de carne de la Comunidad y que en ningún momento hubo "suspensión de las importaciones".

El acuerdo comercial de 1974 tenía un capítulo —el de la carne bovina—

SIGUE EN LA PAGINA OC.

## Desaparece la Base Industrial Argentina

Por FERNANDO ROLDAN

BUENOS AIRES, 11 de noviembre. (EFE)—La difícil situación por la que atraviesa el empresariado argentino tiene ahora un indicador fiel en los quebrantos producidos en muchas grandes empresas del país al cierre de sus ejercicios económicos anuales.

Es en octubre y noviembre cuando se conocen los resultados de los balances de junio a junio, período elegido por una gran cantidad de empresas como ejercicio.

Firmas locales de primera línea e inclusive instituciones financieras que, de acuerdo con la opinión general fueron las más beneficiadas con el actual plan económico, deben informar a las asambleas de accionistas de fuertes pérdidas en el ejercicio.

Se habla en círculos financieros de que la actual es la situación más grave del siglo para el sistema de crédito argentino.

En 1980 ya fueron cerrados el Banco de Intercambio Regional (BIR)—que encabezaba la nómina de la banca privada—, el Banco de Los Andes—que sucedió al BIR en ese primer lugar—, y el Banco Oddone, que también figuraba entre los más importantes.

Se suma a este desolador panorama el cierre de financieras menores y la posibilidad cierta de clausura sobre otros dos bancos de primera línea.

### SUPERABLE SOLO CON AYUDA FORANEA

Estas nuevas caídas podrían conmover definitivamente a todo el sistema bancario argentino y desencadenar una situación sólo superable por la directa asistencia de entes estatales y grandes bancos extranjeros.

El empresariado productivo, ahogado por la mecánica financiera, obligado a renunciar al crédito o entrar por vías de él en una práctica que lo descapitaliza hasta llegar a cesación de pagos, es el que ahora conmueve al sistema bancario.

Según datos facilitados por el profesor Nicolás Argentato, economista y catedrático destacado, las carte-

ras de crédito de los bancos tienen el veinte por ciento —8.000 millones de dólares— afectado a las cuentas de "gestión y mora".

Gestión y mora es una definición técnica que alude a los créditos incobrables en la práctica.

Más aún —puntualizan fuentes del mercado financiero—, otro 70 por ciento de la cartera global de créditos —unos 28.000 millones de dólares— se sostienen por el viciado recurso de las continuas renovaciones y su pase a la categoría de incobrables es sólo cuestión de tiempo.

Así, sólo diez por ciento de la cartera crediticia —unos 4.000 millones de dólares— puede considerarse como créditos sanos de segura recuperación.

### SASETRU, UN EJEMPLO

Un caso típico de este proceso lo constituye el grupo Sasetru, uno de los dos más importantes del rubro alimenticio en el país; debe a 101 instituciones bancarias mil millones de dólares, contra sólo 100 millones de dólares de pasivo frente a sus proveedores.

Con Sasetru comenzó a operar lo que se denominó Club de acreedores financieros, se plantean recortes que se pueda negociar al grupo central "Sasetru" y realizar una liquidación organizada mediante la venta paulatina de las subsidiarias.

La cuenta "gestión y mora", al formar simuladamente parte del activo, encubre en muchos casos la verdadera situación de los bancos, uno solo de los cuales presentó balance con declaraciones ciertas de pérdidas.

La nómina de grandes empresas con quebrantos en sus ejercicios es casi imposible de transcribir periódicamente por su extensión; pero basta con mencionar que se trata de empresas líderes, como Centenera o La Cantábrica en la industria liviana, o la mixta Somisa, en siderurgia.

Casi a diario, las empresas estatales absorben grandes cantidades de dinero del

mercado financiero y solamente los Servicios Eléctricos del Gran Buenos Aires (SEGBA), captaron en menos de una semana el equivalente a 47 millones de dólares.

En el mes de octubre, se iniciaron juicios para pedir la quiebra de 85 empresas por un valor equivalente a 67 millones de dólares, lo que elevó la cifra de los primeros diez meses del año a 540 millones de dólares.

Por último, cabe señalar que varias empresas dedicadas a la producción optaron por transformarse completamente —o están en vías de ello— en importadoras de Brasil.

Ejemplos de esto son las firmas italianas Olivetti (máquinas de escribir y calculadora), Necchi (máquinas

de coser y tejer) y la sueca Electrolux (electrodomésticos).

### PETROLEO EN EL BEAGLE

BUENOS AIRES 11 de noviembre. (ANSA)—Según el semanario El Economista, habría sido descubierto petróleo en la zona del Canal de Beagle, actualmente en disputa entre Argentina y Chile.

El semanario dijo que "círculos empresarios están electrizados por las versiones —prácticamente confirmadas— de que se descubrió petróleo en el mar austral. El éxito estaría a cargo de la plataforma Interocean II, que trabaja en la zona de concesión otorgada frente al Canal de Beagle".